

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon Miércoles 1.º Mayo 1889

PRECIO DE SUSCRICION 1'50 PESETA AL MES

AÑO XVII

Núm. 4.899

¡VALIENTES LIBERALES!

A todo nos tienen acostumbrados los actuales gobernantes, por lo que ninguna de las medidas que adopten, ni los proyectos que pueden acariciar, por insensatos que parezcan, han de sorprendernos; ahora, si, lo único que no les será posible impedir es que se les diga que de liberales no merecen ni el nombre, y el de directores de los negocios públicos que produzcan alguna ventaja al país mucho menos.

Es natural que así ocurra á una agrupación de personas que, sin más ideal que el largo disfrute del poder, se han reunido, prescindiendo de lo que se relacione con los principios y procedimientos que cada partido debe tener, si ha de responder á sus compromisos y antecedentes y á lo que la opinión se ha figurado, teniendo en cuenta las promesas y declaraciones que se hicieron en su debido tiempo.

Sin más ley que el capricho y sin otro objetivo que satisfacer hasta donde sea hacedero las ambiciones personales, recorren su camino, huyendo en absoluto de resolver las cuestiones más trascendentales; y como si no fueran Gobiernos de opinión, no solo no la escuchan, sino que realizan cuanto se opone á lo que aquélla expresa con toda claridad.

Esta ha sido la constante conducta del partido que acaudilla el Sr. Sagasta, y gran número de hechos recuerdan todos los que sigan con alguna atención la marcha política, que atestiguan la certeza de nuestra afirmación. En tratándose de evitar rencillas personales ó de perder la benevolencia de los que blasonan ser enemigos de las instituciones fundamentales, no existen leyes, ni reglamentos, ni costumbres, ni precedentes, ni interés pátrio ni libertad; todo se atropella, todo se olvida y nadie se desdeña de poner en práctica medidas dictatoriales.

¡El Parlamento! ¡Qué le importa al señor Sagasta y sus liberales! Cuando estorba se pasa por sus fueros, prerrogativas y derechos, y usando de la fuerza del número, se quitan de enmedio los obstáculos y se sortean las dificultades.

No otra cosa es lo que el Sr. Sagasta ha indicado á sus colegas al manifestarle que está dispuesto á oponerse á la discusión económica, la más importante que hoy existe y la que más interesa al país, y que no tiene nada que ver con los presupuestos, de los que ningún remedio alcanzarán los contribuyentes, ni los agricultores ni los comerciantes. Es más, ha añadido: «Si las oposiciones insisten en extremar sus derechos, el Gobierno impondrá su voluntad por medio de una votación de la mayoría.»

Es decir, que si el Parlamento no se dobla al capricho del presidente del Consejo de Ministros, se echa mano de la fuerza numérica y se hace una parodia de golpe de Estado parlamentario.

Que no es liberal el procedimiento, que es más propio de tradicionalistas que de los que alardean de mantenedores del sistema representativo, sin cuidado le tiene

al Sr. Sagasta; se cumple su voluntad, y después allá veremos lo que pasa.

En cambio hace más de dos años que el país trabajador y contribuyente clama por la triste situación en que se encuentra, pide que con toda urgencia se alivie el desconsolador estado en que se halla, y demuestra con datos incontestables la miseria en que vive, y que por momentos vá aumentando, y estos lamentos no se oyen, y á lo más, cuando se vé apurado el señor Sagasta, responde que la cuestión es grave y que no puede saltarse por cima de las leyes; que no hay modo de romper con los compromisos del partido liberal, y otras frases de este género.

¡Qué diferencia en uno y otro caso! En el primero, cuando se estudia la manera de obviar un rozamiento personal, no hay muro que contenga á los actuales gobernantes: avasallan libertad, Parlamento, todo; hay que contener la ruina del país con decretos que mejoren las extremas circunstancias en que se halla; entonces ya no es posible la dictadura, y las dificultades se presentan por todas partes.

Estos procedimientos, que son hoy los usuales, demuestran hasta la evidencia, no solo que los que hoy están al frente de la gobernación del Estado no son liberales, sino que miran con un desprecio incalificable cuanto puede ser útil á sus gobernados. ¡Valientes liberales, y excelente método de gobierno!

LOS GENERALES EN EL SENADO

Próximas á reanudarse las tareas legislativas, volverán á ser las reformas militares objeto de discusión en la alta Cámara, y es de presumir que continúen en su retraimiento las altas dignidades de la milicia.

Y aquí nos ocurre preguntar: ¿para cuándo guardan su iniciativa el ilustre general Martínez Campos, el veterano marqués de Novaliches y tantos otros generales á quienes ha ahuyentado del antiguo palacio de doña María de Aragón el simple anuncio de una discusión militar, en estos momentos, en que el ejército atraviesa una verdadera crisis á consecuencia de la mala semilla que vienen sembrando hace tiempo los encubiertos enemigos de lo existente? ¿Acaso ignoran el héroe de Alcolea y el pacificador de Cuba, que esas mal llamadas reformas tienen el vicio de origen de haber sido presentadas en primer término al Sr. Ruiz Zorrilla, y que éste las aceptó en la creencia de que no podía darse nada más oportuno para sembrar la desconfianza y el desconcierto en el ejército? ¿Puede comprenderse esa actitud indiferente adoptada por nuestros príncipes de la milicia, ante la audacia con que ha pretendido abordarse el problema militar por alguien que busca en una triste notoriedad, el encumbramiento que le niega su modesta historia y escasos merecimientos? ¿Tan poco interesante les parece á nuestras altas jerarquías la suerte del ejército, que se enlaza fatalmente con la del país y las instituciones, para que se

alejen del lugar de la lucha, y contemplen sin inmutarse el porvenir de las clases militares, dejen pasar la oportunidad de establecer una sólida organización?

A ellas vuelven sus ojos indudablemente todos los interesados en ésta, pero inútilmente; y la nación ve también con desconsuelo que el indiferentismo va minando poco á poco los cimientos de nuestras instituciones que en día no lejano pueden correr peligros que ya no sea tiempo de salvar.

Hoy, que el principio de autoridad se ve casi por los suelos; hoy que las justas lamentaciones del país quedan poco menos que desatendidas; hoy que una mansa anarquía va apoderándose de todas las clases, cuando el ateísmo político y el ateísmo religioso se va enseñoreando de la sociedad, y la inmoralidad toca los límites de lo inconcebible, si en el ejército se aflojan los resortes de la disciplina, y llegan á conseguir los eternos enemigos de lo existente, que se rompan los vínculos de la fraternidad que debe existir entre los diversos cuerpos que le forma, ¿qué valla dar detendrá la ola revolucionaria, cuyo sordo rumor creen escuchar los oídos perspicaces?

¿Dónde nos conducirá esta situación, cuyo piloto, más que á salvar la nave desvenecijada, que dirige, aspira á conservar su propia existencia?

El Sr. Sagasta no sabe seguramente dónde va, ni creemos que le importa gran cosa; su afán es sumar días á su existencia ministerial, aplazar todos los problemas que le salen al paso, hasta que se resuelvan por sí solos, sin pensar que puede llegar la hora, del juicio final para él, en que un nuevo Badajoz nos despierte del letargo en que vivimos.

Mediten en esta situación las altas clases militares, que forman parte del Senado, y presten la atención que merecen á los proyectos militares que se discuten, sino quieren contribuir por su parte al desconcierto que en la esfera militar como en todas, se va apoderando del país, y amenaza sumirnos en la más espantosa anarquía.

CARTA DE INGLATERRA

Si no hubiera sido por las medidas de precaución que se ha impuesto Inglaterra con el armamento naval de todas las potencias continentales, Mr. Goschen se habría encontrado en la mejor condición financiera del mundo; es decir con un sobrante de casi tres millones de libras esterlinas, ó sean 75 millones de francos.

Desgraciadamente, las necesidades que exigía el aumento de la marina determinaron otra cosa, y en lugar de tener un «superávit» se ha encontrado con un «déficit» de dos millones y medio de libras esterlinas para el ejercicio de 1889 1890.

Sin embargo, el ministro de Hacienda ha encontrado la manera de cubrir este excedente de gastos empleados en la marina. Su exposición ha merecido los plácemes de la Cámara de los Comunes, incluyendo en estos signos de aprobación á los mismos gladstonianos, que han apro-

bado sus proposiciones que aumentan el presupuesto sin perjudicar al contribuyente.

En virtud del principio de que en materia de sacrificios, es menester buscar el dinero donde le hay con abundancia, Mr. Goschen impondrá derechos á los grandes fabricantes de cerveza que adquieren con su industria fabulosos capitales; que no guardan proporción con las demás industrias

Las dos elecciones parciales que acaban de verificarse han tenido resultados que imprimen una importancia particular.

En Birmingham los radicales gladstonianos han experimentado un desengaño que formará época en la historia de su partido. El mismo John-Bright no logró tener nunca más que 700 votos de mayoría sobre 9.000 electores, y su hijo acaba de ser elegido con 3.050 votos de mayoría sobre 8.000 electores, cuando, por confesión propia de los mismos organizadores, han llevado á las urnas su último hombre, debiéndose contar en favor de los unionistas las abstenciones.

Este resultado es debido indudablemente á que en la elección de Birmingham la cuestión del «Home rule» se hallaba ante los electores de una manera más acentuada que en las precedentes elecciones parciales.

En Rochester, donde los dos partidos se contrabalancean, el candidato gladstoniano ha debido sus 75 votos de mayoría á las circunstancias desagradables que ocasionaron la dimisión del diputado que se trataba de reemplazar.

Ha sido una repetición del caso de Kennington, y los electores han demostrado una vez más la influencia que ejercen sobre ellos los inmutables principios de la moral pública.

Este procedimiento ha costado dos escaños á las unionistas; pero yo soy de los que piensan que la lección vale el precio con que se ha pagado.

En la reunión general de los miembros de los «Inns of court» (colegio de abogados) que se verificó el sábado último, la recepción simpática y entusiasta con que fué acogido sir Ricargo Webster por sus compañeros, venga suficientemente los ataques de que ha sido objeto á propósito de la manera con que ha dirigido el proceso del «Times».

La Corporación, no contenta con aclamarle jefe de los abogados, ha decidido por unanimidad organizar un gran banquete en su honor en el próximo mes de Mayo en el teatro de Haymarket.—S. L.

LA TORRE EIFFEL

En el «Bulletin oficial de l'Exposition» encontramos los siguientes detalles interesantes:

Según el pliego de condiciones de la construcción de la torre, el concesionario está obligado á poder subir á 2.350 personas por hora hasta la primera plataforma,

y 750 hasta el extremo.

Se fija el precio de las ascensiones en 2 francos para el primer piso, 3 para el segundo y 5 hasta lo último.

En contra de lo que generalmente es costumbre, hay rebaja de precios los domingos, siendo de 1, 1,50 y 2 francos, aunque esta rebaja solo durará desde las once de la mañana hasta las seis de la tarde.

La administracion tendrá abiertos al público 16 despachos: 10 en el piso bajo, 4 en el primero y 2 en el segundo.

En ella se venderán los billetes: encarnados para la primera plataforma, blancos para la segunda y azules para el resto.

La persona que haya tomado billete hasta la primera plataforma, entregará á su llegada el billete encargado. Como no tendrá otro, no podrá subir más si no compra un segundo billete, el blanco, que servirá hasta la segunda plataforma; para llegar hasta la última necesitará el tercer billete, azul.

Aquellos á quienes los ascensores asustan ó impresionan tendrán á su disposición dos escaleras cómodas para el servicio de la primera plataforma. La de la base número 4 para subir, y la de la base núm. 2 para bajar. Tendrán otras cuatro, dos para subir y dos para bajar, entre la primera y segunda plataforma.

Súbase á pié ó por ascensor, el precio y los billetes son los mismos. Una vez tomados los billetes azules, por ejemplo puede variarse la diversion haciendo una parte del trayecto de una manera y otra de distinto modo.

La torre podrá contener el siguiente máximo de personas:

Cada uno de los «restaurants» del primer piso 400, ó sea un total de.....	1.600
Unas mil personas podrán moverse en cada una de las cuatro galerías exteriores... ..	4.000
Entre los «restaurants» habrá corredores que podrán contenerse.	400
Total en el primer piso...	6.000
En el segundo podrá haber 1.500 y en el coronamiento 500; en junto.....	2.000
En la vía de ascension, además de los dependientes.....	2.000

Total de seres humanos en la torre. 10.000

Ya queda dicho que en el primer piso habrá cuatro «restaurants» con sus correspondientes cocinas y despensas á 55 metros sobre el nivel del Campo de Marte.

En los ángulos habrá doce tiendas de las cuales se reserva siete la administracion. En las otras cinco se venderá tabaco, la «Guía oficial de la torre,» etc., etc.

ASUNTOS DEL DIA

MAHON 1.º DE MAYO DE 1889

Toda la prensa concede singular importancia y dedica en sus columnas gran espacio á la celebracion del Congreso Católico de Madrid.

Y á la verdad que motivo existe muy sobrano para justificar la preferente atencion que se presta á esa asamblea, convocada y reunida por la iniciativa del sábio prelado que ilustra la Sede de Madrid-Alcalá, y por virtud de la cual, en estos tristes tiempos en que el más desolador de los excepticismos parece invadirlo todo y ahogar todos los entusiasmos fecundos de la fé y de los sanos principios, el corazon experimenta dulcísimo consuelo al ver como se congregan en apretado haz doctos varones y príncipes de la Iglesia, para afirmar una vez mas las eternas é inmutables verdades de nuestra sacrosanta religion y para tazar

con mano segura los rectos caminos por donde han de seguir los soldados de la fé en el creciente desarrollo de la propaganda católica.

Sobre si el general Martinez Campos es ó no partidario del sufragio universal, andan á mal traer los ministeriales.

El ilustre general, tal vez aceptó el principio consignado en la bandera del partido liberal, con la promesa, más ó menos explícita, del Sr. Sagasta, de que ese era uno de tantos ofrecimientos hechos para no cumplirse.

Así lo asegura algún periódico de Madrid. Y añade:

«Nosotros, lo que sabemos, es que el general es antes, y por encima de todo, monárquico y dinástico, y que nada que se estime peligroso para la monarquía, podrá contar con su probacion.»

La verdad es que el general Martinez Campos está enteramente *deplacé* en la fusion, y que ha de verse en muchos compromisos como el presente.

La nota dominante es el disgusto que ha producido, hasta á los ministros ministeriales, la resistencia del ministro de Marina á secundar los propósitos de su colega el de Hacienda, para la reduccion de los gastos públicos.

Realmente, la opinion se fija, como es natural, en este tejer y destejer que desde hace veinte años viene observándose en Marina. El país ha hecho inmensos sacrificios por que tengamos escuadra, y la escuadra no parece; la prensa ha pedido con abrumadores acentos que se hagan economías justas, meditadas, y las economías no se ven. «¿Es esto culpa, pregunta «La Epoca,» de una organizacion burocrática defectuosa, ó, por el contrario, tal dolencia, que ese caracter tiene, es hija de la idiosincracia de nuestros marinos, que, según dicen los ministeriales irriatados, constituyen una especie de masonería que imposibilita las mas altas expresas? No hemos de decirlo nosotros, que no somos capaces de plantear semejantes dilemas: señalamos el hecho y omitimos todo juicio.»

El principal tema de los debates políticos es la actitud de los conservadores respecto al programa parlamentario que el gobierno ha formado muy á su gusto.

«Los conservadores, dice «La Epoca», no se oponen á las sesiones dobles ni triples, con tal que se dediquen al estudio y á la discusion de los problemas económicos y de las cuestiones que en realidad afectan verdadera importancia para los pueblos. En este sentido nadie va mas lejos que la minoría conservadora, y buena prueba es que desde hace muchos meses viene excitando al gobierno fusionista á que ponga á discusion estos asuntos. Pero no se sabe qué tienen para el Sr. Sagasta, que los huye cuidadosamente, y no hay medio, por lo visto, de que los aborde con la resolucion que el caso requiere.

Y luego cree el señor presidente del Consejo salir fácilmente del paso hablando á diario de las sesiones dobles, siendo así que van pasados varios dias hábiles despues de las fiestas y el gobierno no vé la necesidad ni siquiera de las sencillas.»

Adoptamos el jurado en España ahora, cuando tanto es su descrédito en todas partes, que hasta los rusos se cansan de él. Hé aquí lo que leemos en un periódico: «De algun tiempo á esta parte se ataca vivamente la institucion del Jurado en Ru-

sia, á consecuencia de los veredictos de expulsion, recientemente pronunciados por los jurados de San Petersburgo, en dos causas sobre considerables malversaciones de fondos, y esto, á pesar de las incontables pruebas que resultaban contra los acusados, los cuales, por lo demás, confesaron su culpabilidad. Lo que en particular ha causado penosísima impresion, ha sido la absolucion de tres empleados de Correos, convictos de haber distraido gran número de letras de cambio. El Jurado ha motivado su veredicto, admitiendo como excusa el poco sueldo de esos empleados infieles.

Es creencia general que este veredicto será anulado, y que se dispondrá que se firme causa de nuevo. Por otra parte, se considera que no se tardará en reformar la institucion del Jurado en Rusia»

Gacetilla

TRAGADERAS

(Variaciones sobre motivos del TRÁGALA.)

Está visto y probado: «El Liberal» no quiere varas.

Es un toro *huido*.

En sus buenos tiempos zorrillistas era tonto, pero terco. Iba de frente al hierro. Ahora está acobardado y no hay medio de hacerle acometer.

Se le ponen banderillas de fuego; el cohete estalla; las chispas se hunden en su carne; la atmósfera se llena de humo de pólvora, y, sin embargo, el pobre cimbrío sufre resignado el castigo, sin atreverse á decir oxe ni moxe.

Ah! Se nos olvidaba que anoche «El Liberal» abrió la boca, y si bien no dijo «MUUU», soltó en cambio un TRÁGALA espantoso.

Como que temblaron todos los cristales de la ciudad.

Y por todas partes resonó una carcajada homérica.

Porque lo que decían anoche hasta los serenos, y esta mañana las verduleras: si EL BIEN PÚBLICO traga, no obstante de tener el estómago tan vacío, á fuerza de arrojarlo todo afuera, ¿qué será de Papeleon, él que todo lo engulle y nada devuelve, á semejanza de los que toman prestado y nunca restituyen el capital?

Papeleon, por otro nombre «El Liberal», se parece á Mr. William, un inglés que en Orense traga á presencia del público huevos, naranjas, bolas de billar, espadas, relojes con cadena, piedras y otros objetos, pues él tambien se traga cosas todavía mayores y más difíciles de digerir que todas estas.

Pero «El Liberal» se diferencia de mister William en que mientras éste devuelve con asombrosa rapidez lo que traga, al cimbrío se le queda todo en el cuerpo y allá se pudre.

¿Si será *liberal* ese papeleon, que ni siquiera devuelve lo que le meten *velis nolis* en el buche!!

Vamos, por el alma, aunque sea de cántaro, del cimbrío á quien usted más ame, no sea usted avaro y diga eso que *dice* se calla por compasion.

Que nosotros no queremos compasion, sino

Guerra, guerra
Pan y conserva

Y Papeles por el suelo.

«El Liberal» añade que no quiere exasperarnos la bilis.

¡Exasperarnos la bilis á nosotros, que somos tan templados! ¡Sería un pueblo!, como dicen las chulas.

¡Se conoce que Papeleon está *guillado!*

Vaya «El Liberal» tragando todo esto; y si no puede digerirlo y se le queda hecho una pelota en el cuerpo, entreténgase en contar á sus lectores el PAPEL (hay papeles de muchas clases, papelitos, papelones y papeluchos) el *papel* que hace el señor Prieto Caules entre los zorrillistas.

Este sí que es un placer inocente y barato.

Y además un medio de dar un alegrón inesperado á los bobalicones que creyeron de buena fé que el Sr. Prieto estudiaba el modo de caer hácia la monarquía, cuando lo que estudiaba era el modo de caer más veces en la urna que su contrincante, para después largarse con el acta de diputado diciendo: abur, simplones que me creisteis.

Tragaderas se necesitan para representar el papel que representa «El Liberal».

Gasta cada dia cirios pascuales en honor de los fusionistas, desde Sagasta á Lon Albareda, y sólo de vez en cuando enciende por el buen parecer, por el que dirá la gente una miserable velilla de á cuarto en aras del diputado zorrillista por Menorca.

Oh, tempora! Oh, mores!

Lo cual en romance quiere decir: ¡Cómo traga «El Liberal» en tiempos de D. José Lon Albareda!!!

Afirma «El Liberal», en su número de ayer, que el Sr. Prieto y Caules se ha metido á zurcidor de voluntades republicanas.

A buenas horas mangas verdes.

El colega, sin duda por el buen parecer, hace como que se alegra de ver en esa actitud al Diputado por Menorca; mas luego temeroso de que los republicanos no se envalentonen con la noticia y traten de sacudir el yugo *cimbrío* que soportan, se apresura á echar sobre ellos este chorro de agua fresca:

«Ya cuando la separacion del Sr. Martos del partido—zorrillista—hizo el señor Prieto vivisimas gestiones entre dicho señor y el Sr. Ruiz Zorrilla á fin de evitar el rompimiento, cosa que no pudo lograr apesar de sus vivisimos deseos de evitar todo desprendimiento.»

Lo cual podrá estar escrito en bárbaro, pero lo que es claro no puede serlo más. Evidentemente les quiere decir «El Liberal» á los republicanos: «Señores, no hay para qué entusiasmarse; el empeño del señor Prieto en servir de lazo de union entre las diferentes fracciones republicanas es ya antiguo, y si antes le salió mal esta vez le saldrá peor. Y como mientras no se establezca la tan suspirada inteligencia, es imposible que los republicanos consigan algo de provecho, á ustedes les trae cuenta continuar haciendo el caldo gordo á mis *amcs*, los *cimbríos*, que son los hombres más *liberales* y más *buenazos* que hayan visto los siglos. Si así no obrareis, si no seguís bailando al son que yo os teco ¡pobres vosotros! Las complacencias de que ahora sois objeto, se convertirán luego en persecucion y guerra y exterminio. Con qué, continuad con la mansedumbre que hasta aquí atados al carro del gran partido liberal-dinástico, y dejaos para mejores dias, que no llegarán, vuestra propaganda republicana.»

¿No es cierto, amigo *Liberal*, que todo esto y algo más quiso usted decir á sus amigos de ayer, los republicanos?

En la mañana de hoy, se ha propagado el rumor de que EL BIEN PÚBLICO había sido otra vez denunciado, cosa que, á la verdad, ni nos causó extrañeza ni nos preocupó poco, ni mucho, ni nada.

A la hora en que escribimos estas líneas,

no se ha confirmado todavía el referido rumor.

Lo único que hemos recibido ha sido un atento oficio del Sr. Lon Albareda, manifestando á nuestro Director se sirviera expresar, con toda urgencia y en el día de hoy, el nombre del periódico de la Corte en que se halla inserto el suelto que transcribió anoche EL BIEN PÚBLICO. Nuestro Director ha satisfecho muy gustoso los deseos del Sr. D. Legado por medio de otra atenta comunicación.

Y como suponemos excitada la curiosidad pública para conocer también el nombre del periódico aludido, diremos que es de nuestro querido colega *La Union Católica*.

Para su nuevo destino ha salido esta tarde, á bordo del vapor-correo «Menorca», nuestro amigo D. Pedro Motta, Capitán de Infantería, acompañado de su señora esposa é hija.

Deseámosles feliz viage

Mañana el Ayuntamiento de esta ciudad celebrará la sesión ordinaria que debía tener lugar ayer.

El vecino de esta ciudad, á quien, según dijimos días atrás, se le habían inferido algunas heridas en la fortaleza de Isabel II, sigue mejorando.

Una persona caritativa, cuyo nombre no revelamos, mandó ayer tarde entregar tres pesetas á cada uno de los presos existentes en la cárcel pública de este Partido.

El Juzgado de Instrucción ha practicado esta mañana la visita semestral, prevenida en la legislación vigente, á los penados que sufren condena en la cárcel pública de este Partido.

Desde mañana al siete del actual se dará la mensualidad de Abril á las clases pasivas que cobran por la Tesorería de Hacienda de este Partido.

A hora de itinerario ha llegado hoy á Palma el correo de Alicante.

El vapor «Menorca» ha embarcado hoy con destino á Palma 18 cabezas ganado vacuno, 128 lanar y 17 de cerda.

Entre la carga que conduce figuran 246 kilos correas, 59 bultos equipages, 24 cajas queso, 16.000 kilos carbon para la máquina, 1 caja calzado, 16 fardos sombreros de palmas, 1 fardo pieles curtidas y 23 cascos vacíos.

Los pasajeros salidos esta tarde para Palma á bordo del vapor «Menorca» son los siguientes:

D. Pedro Motta y Señora, Juana Maria Jordan, Francisco Miguel, José Castañer, Juan Martí, Julia Nuñez, Seis soldados.—Total 13.

Para el consumo de esta población se sacrificaron durante el mes de Abril en el matadero de esta ciudad, 9 bueyes, 12 vacas, 70 becerros, 25 terneras, 505 carneros cuyo peso fué de 24.013 kilos y 4 cerdos que pesaron 225 kilos.

Hemos recibido el n.º 5 de la notable revista de las Maestras «El Primor Femenil.»

Su administrador nos avisa que, habiendo llegado tarde á su destino en los pueblos apartados las últimas circulares en las que se ofrecían extraordinarios regalos para los suscritores á la edición de 8 pesetas al año á cambio de cuyos regalos consistentes en muestras prácticas sobre lienzo y raso de los novísimos bordados. *Artístico* y de *Aplicación*, albums y laminas, podía elegirse el descuento de 20 por 100, remitiendo por todo la suscripción anual, solamente 6'40 pesetas; el derecho á este especialísimo obsequio queda aplazado hasta el día 15 de Mayo irremisiblemente, no repitiéndose el obsequio en todo el año.

Del mismo aplazamiento disfrutaban los regalos ofrecidos para las ediciones de 12, 16 y 25 pesetas.

A las maestras y señoras laboriosas que tengan deseo de poseer tan especial publicación, aquel Administrador encarga se apresuren, por la rapidez con que se agotan las colecciones.

Hoy es imposible servir colección alguna de los cuatro años anteriores.

En Marzo del año pasado, ya no pudieron servirse colecciones completas del pro-

pio año, y dentro de unos 15 á 30 días, no podrán admitirse suscripciones desde Enero debiéndose contar de Abril á Abril.

Nuestras lectoras pueden pedir números de muestra, que los remite gratis aquella Administración, Pino, 11 Barcelona

En la Administración de correos de esta ciudad se hallan detenidas las siguientes cartas:

Por desconocidos

Mahon: D. Lorenzo Cardona, Antonia Morillo, Juan Agustín, Martín Cánovas, Rafaela Goñalons, María Barceló, Luis Canals, Saturnino Perez Juan Andreu, Jaime Sanchez, Antonio Cluca, Emilio Regliron, Antonia Ponselí, Martina Pons.

Por falta de destino

D.ª Martina Pons Modista.

Por falta de franqueo

D.ª Juana Tallavull, Miguel Jaralt.

En la Inclusa de esta ciudad quedaban existentes en fin de Abril 40 varones y 29 hembras, habiendo ingresado en la misma durante dicho mes 2 varones y sido baja en la misma 1 varon y dos hembras

Durante el finido mes de Abril han fondado en nuestro puerto 13 buques de vela y 9 de vapor. Han sido despachados 10 buques de vela y 8 de vapor.

Durante el finado Abril se han registrado en las Parroquias de esta ciudad 5 matrimonios, 28 bautismos y 24 defunciones.

En el Juzgado municipal de esta ciudad se han registrado durante el mes de Abril último:

Matrimonios	3
Nacimientos	28
Defunciones	32

En la cárcel pública de este Partido existían ayer 7 presos, 4 con causa pendiente y 3 sufriendo condena, habiendo ingresado durante el mes de Abril 5 y salidos 7.

En el Hospital Civil de esta Ciudad quedaban existentes el día 30 de Abril 39 enfermos, habiendo ingresado durante dicho mes 12 y salido 12.

En la Casa de Misericordia había en el día de ayer 63 varones asilados y 35 hembras, habiendo ingresado durante el mes de Abril 1 varon y 1 hembra.

CIUDADELA 30 DE ABRIL

En sesión extraordinaria celebrada por el Ayuntamiento de esta ciudad con fecha 19 del presente mes, con asistencia de los contribuyentes asociados de que trata el art. 223 de la Instrucción de consumos vigente fué acordado por unanimidad el medio del arriendo á venta libre de todas las especies sugetas á dicho impuesto, para llevar á efecto el Encabezamiento de Consumos del próximo año económico 1889-90.

Hallándose reunido el Ayuntamiento de esta ciudad en el salon de sesiones en la mañana de ayer, recibió la visita del excelentísimo é Ilmo. Sr. Obispo, quien con expresivas frases de júbilo felicitó á esta Corporación con motivo de las Pascuas y el Sr. Cabrisas en nombre del pueblo que representa la Municipalidad agradeció á S. E. I. la honra que le dispensaba.

En esta Redacción informarán de quien desea comprar acciones del Banco con sesenta y cinco pesetas de prima cada una.

A las dos de la madrugada del sábado se declaró un pequeño incendio en la cocina de la casa núm. 54 de la calle de San Cristóbal, del cual apercibidos los morados res cuando empezaban á ser molestados por el humo, pidieron auxilio á los vecinos quienes afanados al igual que los serenos trabajaron inmediatamente para extinguir el fuego. Avisada inmediatamente la guardia civil se presentó al lugar del siniestro con el sargento Sr. Gonzalez al frente de dicha fuerza. El incendio había sido casual habiendo consumido algunos muebles.

Cabe aquí recomendar el seguro contra incendios sobre edificios, muebles, efecto, lo mismo en poblado que en despoblado, cuyo seguro comprende también, los estragos que puede causar el rayo, cuyas pérdidas se indemnizan al contado, á trueque

de una insignificante prima anual. En esta Redacción se facilitarán datos para estos seguros.

Durante estos últimos días todas las mañanas se ha presentado en la plaza una considerable cantidad de pescado especialmente el domingo y el día de ayer en que los vendedores lo pregonaban por las calles. Por tal motivo los cortantes se resentían de la venta de carnes cuyo precio han hecho descender en beneficio de los consumidores.

Sabemos que los alumnos del Seminario Conciliar tienen proyectado dirigirse en la mañana del jueves al monte Toro en cuyo templo se cantará una solemne Misa dedicada á la Virgen.

Sr. Director de «El País».—Muy señor mío: Espero me concederá un pequeño espacio en su apreciable periódico para dar un testimonio de público agradecimiento hacia las personas que forman la dotación del «Ciudad de Ciudadela» por la solicitud de que fué objeto mi esposa é hijos en la penúltima travesía de este puerto al de Pollensa.

Es altamente consolador para el que viaja, sabiendo que en medio de las incomodidades del mareo, encuentra á bordo del buque los servicios y comodidades que su estado requiere, como sucede en el vapor «Ciudad de Ciudadela.»

Anticipándole las gracias se reitera de V. affmo. S. S. Q. B. S. M.—Juan M. de Lozano.

(«El País.»)

MATADERO

Procedencia y peso del ganado degollado durante los días siguientes:

Día 1.º—3 carneros, 31 kilos, Algendar de Antonio; 4 id., 53, Benito Sintes; 1 ternera, 121, Cren d en Ramis; 3 carneros, 34, Matchaniet; 1 ternero, 143, Son Martorell; 1 id., 189, Algendar de Antonio; 1 id., 116, Rafal Rubí Vey, y 2 carneros, 25, id.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PUBLICO

No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 30.—8 n.

En el Congreso Católico el Sr. Vilanova demostró la concordancia que existe entre el Génesis y la verdadera ciencia.

El Sr. Valentín López calificó de rufianería literaria el naturalismo á que tienden muchas obras modernas, recomendando como punto esencial, arbitrar medios para hacer activa propaganda encaminada á evitar que el público asista á las representaciones de las obras teatrales, en que imperan tendencias al naturalismo.

Madrid 30.—9'15 n.

Para poder presentar nivelados los presupuestos, el Sr. Ministro de Hacienda consigna en los mismos veinte y dos millones de economías; veinte y cinco por la venta de las minas de Torrevieja; veinte millones por la conversión de la deuda: venta de los montes del Estado no incluidos en los catálogos; venta de plata antigua, material inservible de los arsenales y aumento de ingresos en la contribución industrial.

Madrid 30.—9'30 n.

El total de gastos que el Sr. Ministro de Hacienda presenta en su nuevo plan de presupuestos no llega á ochocientos millones. El Gobierno ha declarado que en el caso de que se quisiera crear un impuesto sobre la renta, se opondría enérgicamente á la realización de semejante idea.

Los valores públicos continúan firmes.

Madrid 30.—9'45 n.

En Francia se acentúa la polémica que oportunistas y radicales sostienen, sobre las diferencias políticas que dividen á uno y otro bando.

Ha tenido lugar en Turín una imponente manifestación contra la política colonial que sigue el Gobierno.

El periódico «The Times» confirma que Khartum cayó en poder de Senussis, fugándose el Madhi.

Madrid 1.º.—2 madrug.

El Consejo de ministros se ha ocupado de los nuevos presupuestos y del programa parlamentario que el Gobierno debe presentar á las Cortes.

Además, los consejeros de la Corona han despachado algunos expedientes de escaso interés.

Madrid 1.º.—8 m.

El Sr. Ministro de Hacienda leerá hoy en el Congreso los presupuestos y el proyecto de ley modificando la tributación industrial.

El Gobierno aplazará pedir las sesiones dobles para cuando empiece la discusión de los presupuestos.

Madrid 1.º.—11'45 m.

En los presupuestos generales del Estado aparece superavit, no se aumentan los tipos de contribución y se limitan los capítulos de gastos que pueden ser objeto de ampliación durante el ejercicio.

Mañana probablemente la «Gaceta» publicará el Real Decreto aplazando las elecciones municipales.

Madrid 1.º.—12 m.

En el proyecto de ferro-carriles secundarios se amplía hasta veinte años la garantía que ofrece el Gobierno para el pago de los intereses.

El Gobierno no autorizará al Banco de España para aumentar la emisión de sus billetes, si el Banco no ofrece nuevas garantías en su caja.

Madrid 1.º.—1 t.

Ha resultado falso el artículo que publicó ayer el periódico «L'Intransigeant» de París, firmado por Rochefort, contra el ex-general Boulanger.

En la inauguración de la Exposición de pinturas de París, han concurrido cinco mil cuadros, sin que haya sobre salido en mérito ninguno de ellos.

Ciudadela 1.º.—2 t.

El vapor Ciudad de Ciudadela ha llegado á Pollensa en la mañana de hoy, despues de diez horas de navegación, y desde dicha bahía á este puerto solo ha tardado tres horas y cuarto, conduciendo veinte y siete pasajeros y considerable carga.

Según telegrama que nos ha facilitado el Banco de Mahon, esta tarde á las tres se cotizaba el 4 p. Exterior, en la Bolsa de Barcelona, á 79'75.

Imp. de M. Perpal.—Bastion 39.

Seccion Religiosa

Santo de hoy

Santos Felipe y Santiago apóstoles.
Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.
de la Purísima en S. Francisco.

Santo de mañana

San Atanasio obispo y doctor.

Aniversario por los difuntos primeros mártires de la libertad española en Madrid.

COTIZACIONES

Barcelona 30.—4'44 t.

4 por ciento Interior.	76'95
4 por ciento Exterior.	79'05
4 por ciento amortizable.	89'37
B. H. de Cuba id.	105'37
B. H. Colonial.	61'00
F. C. de Barna á Francia nuevas	68'30
Id. del Norte de España.	88'30
Orensés.	17'50
F. C. Tarrag. B. y Francia.	65'00
Id. Norte.	78'00
F. C. de Medina á O. y Vigo.	36'62
Id. Almansa.	72'25
Obligaciones Trasatlánticas.	85'30
S. Juan de las Abadesas.	00'00
Acciones Almansa.	237'00

Empeños del Casino Mercantil

Interior	30 rs. paga el alcista.
Exterior	00 rs. paga

Madrid 30.

4 p. Interior.	76'50
4 p. amortizable	89'15
Bills. Hipots. de Cuba.	105'15

Movimiento del Puerto

Despachados el 1.º

Para Cádiz Coleta «Anita» cap. D. Bernardo Seguí, con 7 trips. y lastre.

Para Palma vapor «Menorca» cap. Don Francisco Cardona, con 17 trips. efectos y la correspondencia.

ANUNCIOS

Administración de Loterías de 1.ª clase n.º 5 de Mahón.

(Estanco Arravaleta)

Administración de Loterías de 1.ª Clase núm. 6 de las Baleares.

3 Arravaleta 3

Queda abierto el despacho de billetes para el sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 10 de Mayo de 1889.

Ha de constar de 18 mil billetes al precio de 100 pesetas cada uno, divididos en décimos á razon de 10 pesetas la fracción ó décimo.

Los premios han de ser 898 importantes 1.314.000 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de	250.000
1 de	125.000
1 de	60.000
1 de	25.000
15 de 5000	75.000
300 de 1000	300.000
575 de 1000	460.800
2 id. de 6.000 ptas. cada una, para los números anterior y posterior al del premio mayor	12.000
2 id. de 3.500 ptas. para los números anterior y posterior al del premio segundo	7.000

898 1.314.000
Mahón 1.º de Mayo de 1889 —El Administrador, Pascual J. Hernandez.

CENTRO GENERAL DE NEGOCIOS

DE

GOÑALONS CARRERAS Y C.ª

Sociedad en comandita

Participa este CENTRO que en el día de hoy ha dado principio á sus operaciones en el domicilio de la sociedad, Angel 14, quedando acordado que se constituya lo antes posible la Asociación mútua para la redención á metálico del servicio militar activo.

Se encarga el CENTRO de toda clase de comisiones y agencias que estén autorizadas por la escritura social; efectúa por cuenta propia ó agena préstamos con garantía pecuniaria ó sin ella, bajo condiciones convencionales; admite depósitos voluntarios al interés del 3 p. 100; y abre cuentas corrientes arregladas á las condiciones que se pacten con los interesados.

Horas de oficina, de 9 á 1 y de 3 á 5.

REPRESENTANTES EN ESTA ISLA

Ciudadela — El Banco de Ciudadela.

Alayor. — D. Antonio Pons Alcina.

Mercadal. — D. Pedro Palliser Julia.

Ferrerías. — D. Pedro Bocco Villalonga.

Mahón 1.º de Mayo de 1889. — La gerencia, Goñalons, Carreras y C.ª.

ALMACEN DE

PINTURAS NACIONALES Y ESTRANJERAS

FERRETERÍA Y VIDRIOS PLANOS

DE LA

VIUDA DE PONS MURILLO

Papeles pintados para el decorado de habitaciones fabricacion de los Sres. Otto Jacobi de Berlin, depósito esclusivo en esta Isla: precios sin competencia.

Pinturas y Materiales de «Asbestos» H. UU. Johns Nueva York agencia única en las Baleares.

Herramientas para Carpinteros y Ebanistas del acreditado fabricante Sr. Mercadal de Barcelona único depósito en Menorca á precios de fábrica.

Castillo 30 MAHON. Castillo 30.

LA PREVISION

Primera Sociedad española de seguros sobre la vida

PRIMA FIJA

Domiciliada en Barcelona, Plaza del Duque de Medinaceli. 8

Capital social 5.000.000 de ptas.

Presidente

Excmo. Sr. D. José Ferrer y Vidal.

Vicepresidente

Excmo. Sr. Marqués de Sentmenat.

Vocales

Sr. D. José Amell.
Sr. D. Pelayo de Camps, Marqués de Camps.
Sr. D. Ramón de Siscar.
Sr. D. Lorenzo Pons y Chlerch.
Sr. D. Eusebio Güell y Bacigalupi.

Sr. Marqués de Montoliu.
Excmo. Sr. D. Camilo Fabra.
Sr. D. Juan Prats y Rodés.
Sr. D. Odón Ferrer.
Sr. D. N. Joaquín Carreras.

Comision Directiva

Sr. D. Fernando de Delás
Sr. D. José Carreras Xuriach.
Sr. D. Roberto Robert y Surís.

Administrador

Sr. D. Simón Ferrer y Ribas.

Esta Sociedad se dedica á constituir capitales para formacion de dotes, redencion de quintas y otros fines análogos; seguros de cantidades pagaderas al fallecimiento del asegurado; constitucion de rentas vitalicias inmediatas y diferidas, y depósitos devengando intereses.

Estas combinaciones son de gran utilidad para las clases sociales.

La formacion de un capital, pagadero al fallecimiento de una persona, conviene especialmente al padre de familia que desea asegurar, aun después de su muerte, el bienestar de su esposa y de sus hijos: al hijo que con el producto de su trabajo mantiene á sus padres; al propietario que quiere evitar el fraccionamiento de su herencia: al que habiendo contraído una deuda, no quiere dejarla á cargo de sus herederos; al que quiere dejar un legado sin menoscabo del matrimonio de su familia, etc.

En la mayor parte de las combinaciones los asegurados tienen participacion en los beneficios de la Sociedad.

Puede también el suscriptor optar por las PÓLIZAS SORTEABLES, que entre otras ventajas presentan la de poder cobrar anticipadamente el capital asegurado, si la fortuna le favorece en alguno de los sorteos anuales.

Hay tambien el «Seguro Popular» combinacion de gran utilidad para los jornaleros, sirvientes y clases menos acomodadas.

Para detalles y esplicaciones dirigirse al Delegado en Menorca D. Pascual José Hernandez. Mahón. 3. Arravaleta 3.

Casino El Porvenir.

El sábado día 4 del actual á las 9 de la noche tendrá lugar en dicho casino Junta general extraordinaria. Lo que se hace público para conocimiento de los Señores Sócios.

S. Luis 1.º Mayo 1889. — El Presidente, Juan Pons. — El Secretario, Juan Carreras.

SUBASTA

El día 9 de Mayo, á las 11 de la mañana, tendrá lugar en el despacho del Notario D. Francisco Andreu y Pons, la venta en licitacion verbal, de la casa con jardín n.º 47 de la calle de Gracia de esta Ciudad, á voluntad de su dueño.

Los titulos de propiedad y condiciones de la subasta están de manifiesto en el referido despacho.

Elixir Digestivo de Pepsina

de GRIMAULT y C.ª, Farm. en Paris

Deliciosa preparación que tiene la propiedad de suplir en el hombre la falta de jugo gástrico, elemento indispensable de la digestión. Cura ó evita:

Las Malas digestiones,
Las Nauseas y las Acedias,
Las Gastritis y Gastralgias,
La Jaqueca,
Los Vómitos,
La Diarrea,
Los Calambres de Estómago,
Los Embarazos gástricos,
Las Enfermedades del hígado,

Combate los vómitos de las mujeres encintas y tonifica á los ancianos y á los convalecientes.

En PARIS, 8, Rue Vivienne
Y EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS.

Para vender

En la calle de Deyá hay para vender hormas, trozos de madera de nogal preparados para idem y varias herramientas de carpintero.

Para vender

Lo está la casa n.º 49 y 51 de la calle de la Plana de esta ciudad. Informará el Notario D. Francisco Andreu.

EN VENTA

Lo está la casa n.º 43 de la calle del Castillo de esta Ciudad. Informará el Notario D. Francisco Andreu.

ENFERMEDADES de los NIÑOS
RABANO IODADO

de GRIMAULT Y C.ª

Este Jarabe más activo que el Jarabe antiescorbútico, excita el apetito, disuelve las glándulas, combate la palidez y la flojedad de las carnes, cura el gurmio, las costuras de leche, las erupciones del cutis. Esta combinación vegetal, esencialmente depurativa, se tolera mucho mejor que los ioduros de potasio y de hierro.

En PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

Para vender

Lo está una burra procedente de Argel. Informarán en esta imprenta.

CARRITO

Hay uno de hierro para vender de 4 asientos, construido en Mahón, con elegante toldo de quita y pon.

Se dará á la prueba.
Para informes dirigirse calle de S. Jaime n.º 56. — Mahón

BILLAR

Hay uno casi nuevo para vender. Informará en el Casino «Nueva Union».

OJO

FABRICANTES DE CALZADO

En la imprenta de M. Parpal, calle del Bastion núm. 39, se imprimen las cubiertas de las cajas de carton á DOS rs. vn. el ciento.

Para Vender

Lo está la casa número 32 de la Cuesta de Deyá. Para informes dirigirse al procurador D. Gabriel M.ª Pons.

Lo está la casa núm. 18 de la calle del Castillo de esta Ciudad. Informará el Notario D. Francisco Andreu.